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吳女士： 
 

跟進行動  – 2008年2月1日財務委員會會議  
 
 在 2008 年 2 月 1 日的財務委員會會議上，委員要求就大學

教育資助委員會 (教資會 )資助院校的學生宿舍事宜提交補充資

料。經諮詢教資會秘書處及教資會資助院校，隨函附上有關資

料，以供委員參閱。 
 
 

 教育局局長  
 
 （黃珮玟      代行）  
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副本送：  
 
大學教育資助委員會秘書處  (經辦人：馬周佩芬女士) 
財經事務及庫務局局長   (經辦人：陳維中先生) 

 



 

附件 

 

 

(一) 在新高中學制下，以及考慮到非本地學生人數的增加，院校
在未來五年將會提供的公帑資助宿位的數目。 

 

 教資會資助界別在2007/08學年尚欠大約9,100個公帑資助

的宿位。為處理學生宿位短缺的問題，目前院校正在籌建六

個新的學生宿舍項目(包括香港大學在堅尼地城龍華街興建

學生宿舍項目)，以興建合共約6,600個公帑資助的宿位。 

 

 政府當局估計，在2012/13學年起開始推行四年制學士學位

課程後，院校需要額外2,100個學生宿位，以應付增加一年

學士學位課程所帶來的需求。此外，由於公帑資助課程的非

本地學生名額增加，教資會資助院校會另欠大約6,500個宿

位。換言之，院校將欠缺大約11,100個宿位。 

 

 鑑於院校附近(尤其是位於市區的院校)適合興建宿舍的土地

不多，加上諮詢工作和建造工程需時，因此宿舍設施不足的

問題可能會存在一段時間。我們現正考慮其他解決宿舍設施

不足的方法，包括興建 “聯合宿舍 ”讓院校共同使用。政府當

局會繼續與院校共同解決宿舍不足的問題。 

 

(二) 本地學生可在其修業期間入住宿舍的預期人數。 
 

 根據教資會資助院校提供的資料，在2007年 9月，共有約

14,160名修讀教資會資助各程度的課程的本地學生入住宿

舍。待完成上文(a)段所述的新宿舍項目，以及興建 “聯合宿

舍 ”的建議獲得落實後，我們預期院校將有更多資源應付本

地學生對宿舍的需求。 

 

(三) 教資會資助院校為本地和非本地學生，自行籌集經費興建的
宿舍的數目。 

 

 根據教資會資助院校提供的資料，在2007年9月，教資會資

助院校共提供約5,400個自資興建的宿位（即由院校自行籌

集資金支付全數興建費用），以供本地和非本地學生入住。 

 


